

واجلسني الى جانبه وكلمني باحسن كلام وقال ينزل اصحابك على الامان ويكونون في ضيافتى الى ان يسافروا فان سلطان المعبر بيني وبينه الصخرة ثم امر بانراالى فاقت عنده ثلاثة ايام في اكرام عظيم متزايد في كل يوم وكان يفهم اللسان الفارسي ويعجبه ما احده به عن الملوك والبلاد ودخلت عليه يوما وعنده جواهر كثيرة اُتي بها من مغاص للجوهر الذي ببلاده واصحابه يميزون النفيس منها من غيره فقال لي هل رايت مغاص للجوهر في البلاد التي جئت منها فقلت له نعم رايته بجزيرة قيس وجزيرة كش⁽¹⁾ التي لابن السواملى فقال سمعت بها ثم اخذ حبات منه فقال ايكون في تلك الجزيرة مثل

asseoir à son côté et me parla avec la plus grande bonté. « Que tes compagnons, me dit-il, débarquent en toute sûreté et qu'ils soient mes hôtes jusqu'à ce qu'ils repartent. Il existe une alliance entre moi et le sultan de la côte de Coromandel. » Puis il ordonna de me loger, et je restai près de lui pendant trois jours, avec une grande considération, qui augmentait chaque jour. Il comprenait la langue persane, et goûtait fort ce que je lui racontais touchant les rois et les pays étrangers. J'entrai chez ce prince un jour qu'il avait près de lui des perles en quantité, qu'on avait apportées de la pêcherie qui se trouve dans ses États. Les officiers de ce prince séparaient celles qui étaient précieuses de celles qui ne l'étaient pas. Il me dit : « As-tu vu des pêcheries de perles dans les contrées d'où tu viens? — Oui, lui répondis-je, j'en ai vu dans l'île de Keïs et dans celle de Kech, qui appartient à Ibn Assaouâmély. — J'en ai ouï parler, » reprit-il; puis il prit plusieurs perles et ajouta : « Y a-t-il dans cette île-là des perles pareilles à celles-ci? » Je répli-